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На полях колхозов и совхоза на
шего района выращивается 1737 
гектаров картофеля. На 15 сентяб
ря убрано около 300 гектаров. 1 ем- 
пы очень низкие. Необходимо моби
лизовать все силы, все резервы н а  

уборку „второго хлеба“ к первому 
октября. Такова задача т р у ж е н и к о в  

села.

П О Л И Т И Ч Е С К А Я  И Н Ф О Р М А Ц И Я
Закончилась трудовая неделя. На служебном столе 

начальника станции Навашино Алексея Яковлевича 
Мартьянова аккуратно сложена стопка центральных и 
местных газет. Здесь же лежат томик В. И- Ленина и 
большие разлинованные листы бумаг с множеством 
цифр- Отдельные газетные статьи подчеркнуты крас
ными чернилами .

В кабинете разместились работники станции желез
ной дороги. Алексей Яковлевич спокойно, вдумчиво 
начинает беседу- Он рассказывает о важных событиях 
в международной и внутренней жизни страны, оста
навливается на делах своего коллектива, ставит зада
чу на ближайшее время.

Так, здесь регулярно проходят оперативные сове
щания, и на каждом из них руководитель производст
венного коллектива делает политическую информацию. 
I» этому здесь уже привыкли ■

Сейчас, когда наша страна готовится к 100-летию 
со дня рождения В. И. Ленина, значительно возрос 
интерес к политической информации и в других кол
лективах- На судостроительном заводе подобраны и 
работают 207 политинформаторов. Все они один раз в

две недели выступают на закрепленных за ними участ
ках на экономические и внешнеполитические темы.

Лучшими политинформаторами на судостроительном 
заводе являются Анатолий Алексеевич Захаров, Генна
дий Иванович Любимов, Константин Иванович Мозду- 
хов, Глеб Дмитриевич Корчин и другие- Их рассказы, 
сообщения всегда хорошо подготовлены и слушаются в 
коллективах с большим вниманием.

Хорошо организована политическая информация в 
цехе слюды. Здесь регулярно проводятся беседы с 
рабочими на различные политические и экономические 
темы-

Политическая информация всюду становится боль
шой,жизненной необходимостью. Страна насыщена 
важными политическими событиями. Весь советский 
народ, включившись в юбилейное социалистическое 
соревнование, самоотверженно борется за досрочное 
выполнение своих обязательств- И, безусловно, каж
дому труженику города и села небезынтересно знать 
результаты своего труда и труда товарища.

К сожалению, кое-где в учреждениях, на предприя

тиях, в колхозах не придается должного внимания по
литической информации.

В течение лета, как заявляет начальник конторы 
связи тов- Белов, беседы на политические темы среди 
связистов проводились редко. Очень слабо поставлена 
информация в коллективах совхоза «Валтовский я 
Б-Окуловского колхоза,

В печати опубликован важный документ ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР и Всесоюзного Центрального 

. Совета Профессиональных Союзов о порядке подведения 
итогов в социалистическом соревновании в честь 100 - 
летия со дня рождения В. И. Ленина и о мерах поощ
рения победителей в этом соревновании. Сейчас повсе
местно ведется деятельная подготовка к II I  Всесоюз
ному с’езду колхозников.

Задача партийных организаций— мобилизовать тру
жеников предприятий и сельского хозяйства на вы
полнение социалистических обязательств, на организо
ванное завершение четвертого года пятилетки. В этом 
деле важную воспитательную роль должна сыграть 
политическая информация .
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На полях картофельных
Солнце повисло над лесом. 

Небо чистое, голубое. На по
лях Монаковской сельхозарте
ли шла работа. Колхозный 
механизатор Николай Яковле
вич Федоров выкапывал карто
фель. Оставляя за собой длин
ный шлейф взрыхленной земли, 
усеянной множеством светло
белых клубней, трактор с кар
тофелекопалкой медленно дви
гался по полю .. .

Более недели на полях Мо
наковской сельскохозяйствен
ной артели ведутся работы по 
уборке картофеля. Ежедневно 
на них занято около 150 чело
век, Копка «второго хлеба» 
широким фронтом развернулась 
во всех трех полеводческих
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бригадах. Из 200 гектаров, 
завятых под картофелем, на 
15 сентября убрано более пя
тидесяти гектаров. В бурты
заложено свыше ста тонн
отборного семенного материа
ла.

В правлении, кроме счетных 
работников, никого не было. 
Бригадиры, с вечера получив 
разнарядку на предстоящий 
рабочий день, были в поле- У 
Лидии Михайловны Яшиной 
агронома, также много забот. 
Одновременно с копкой карто
феля в хозяйстве идут завер
шающие работы по уборке 
яровых. Надо побывать в поле, 
проверить качество уборки.

— Горячие дни, свободного 
времени мало. В особенности 
в нынешнем году, — сказал 
председатель еельскохозяйст - 
венной артели Сергей Алексан
дрович Михеев— Погода сме
шала все планы, сдвинула все 
сроки уборочных работ в один 
период,— добавил он.

Идем по освобожденному 
от картофеля ролю. Изредка 
встречаются пропущенные 
клубни.

— Потери, конечно, имеются. 
Но мы рассчитываем сде
лать вторичную перекопку 
всех картофельных полей, что 
значительно снизит. их,— за
метил председатель колхоза, 
увидев оставленные на повер
хности клубни.

Подходим к женщинам- Уз
наю нескольких штатных жи
вотноводов. Оказывается, как 
сказала мне позднее секретарь 
парторганизации Анна Иванов

на Аверьянова, в хозяйстве в 
отличие от прошлых лет в 
нынешнем году' к копке карто- 
ф‘еля привлекаются не только 
полеводы, но и работники жи
вотноводства. В свободное 
время они приходят на поле и 
наравне с полеводами зани
маются уборкой картофеля . 
Одним словом, на уборке 
«второго хлеба» заняты все 
трудоспособные члены сель
хозартели.

Выпахивают картофель в 
основном картофелекопалки • 
Их в хозяйстве . две. Имеется 
здесь и картофелеуборочный 
комбайн, который также занят 
на уборке. Уборочная техника 
доверена опытным механизато
рам: Николаю Яковлевичу
Федорову, Василию Николаеви
чу Фадееву, Владимиру Федо
ровичу Тренкунову, Одновре
менно выпахивание картофеля 
ведется-и на лошадях.

В этом году на значитель
ной площади картофельная 
ботва сжата- Измельченная, 
она совместно с ржаной соло
мой силосуется. На уборке 
ботвы занят универсальный 
ботвоуборочный комбайн
УБД-3. Управляет им тракто
рист Николай Иванович Буров/

На снимке вверху: карто
фелекопатель марки КТ1Т-2 за 
работой- Трактор ведет один 
из лучших механизаторов сель
хозартели тракторист Николай 
Яковлевич Федоров. Он еже
дневно перевыполняет днев
ную норму выработки. На его 
счету не один гектар выкопан
ного картофеля.

На снимке внизу: идет убор
ка «второго хлеба» ручным 
способом-

В- БЕЗРУКОВ.
Фото К- МОСЬКИНА.
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Отчеты и выборы

Больше боевитости, 
принципиальности

Комсомольская жизнь

Ленинский зачет—главное 
направление в работе комсомола

В комсомоле проходит важ
ная политическая кампания— 
Ленинский зачет. Это главное 

. направление в работе комсо
мольских организаций в юби
лейном году. Зачет проходит 
под девизом «Заветам Ленина 
верны». Цель его — выявить 
активность каждого комсо
мольца, поднять боевитость 
комсомольских организаций.

Прошли два этапа Ленин
ского зачета. Комсомольские 
организации готовятся к про
ведению третьего этапа- Наз
рела необходимость подвести 
итоги аттестации комсомольцев 
по двум этапам и озадачить 
комсомольские организации на 
будущее, Тем более, что в 
данное время в комсомоле 
проходят отчеты и выборы.

— Напишите постановочную 
статью о Ленинском зачете,— 
обратился наш корреспондент 
ко второму секретарю райко
ма комсомола Ивану Рыбако
ву.

—Трудная задача,— ответил 
И. Рыбаков.—Дело в том, что 
у меня фактов нет. Вот при
дет зав. орготделом Миша 
Матвеев— попытаемся собрать 
кое-какие данные.

Статью редакция не полу
чила и через две недели. Это 
нас встревожило. Неужели 
райком комсомола не придает 
нужного значения Ленинскому 
зачету? Мы пошли в первич
ные организации, И это оказа
лось так на самом деле.

Идет отчетно -выборное соб
рание комсомольцев специа
лизированной конторы обще
пита. С отчетом о работе 
комитета комсомола выступает 
секретарь Шура Сельдяева. 
Она говорит о проводимых 
комсомольцами субботниках , 
вечерах отдыха, касается по
литической учебы комсомоль
цев, роста рядов комсомоль
ской организации. Шесть ми
нут— и доклад окончен.

В зале молчание. Ни одного 
выступающего. Лишь две де
вушки— Зина Алексеева и Све
тлана Гордеева бросили реп
лики: «Надо принимать во
всем активное участие. Поча
ще проводить вечера».

Потом было принято никого 
не обязывающее, неконкрет
ное решение. И на этом пер
вый вопрос повестки дня соб
рания был исчерпан. Собрание 
не достигло своей цели. Оно 
не явилось переломным мо
ментом в улучшении дальней
шей работы комсомольской 
организации.

А дело в том, что было 
упущено главное направление 
в работе комсомольцев—Ле
нинский зачет. О нем Шура 
Сельдяева сказала всего де
сять слов. Тогда как аттестация 
комсомольцев должна была 
лечь в основу доклада секре
таря. Тем более, что итоги 
второго этапа зачета не под
водились на общем комсо
мольском собрании. Одна ком
сомольская группа не знает, 
как проходит Ленинский зачет 
в другой комсомольской груп
пе.

А  начни бы секретарь раз

говор о зачете, да назови
имена активных и пассивных 
комсомольцев — в зале было 
бы оживленней. Завязался бы 
откровенный разговор,

— Это мое большое упуще
ние,— заметила после собрания 
Шура.—Но я просто не знала, 
как готовить доклад.

И это не удивительно. Шура 
возглавляет комсомольскую 
организацию всего полгода. 
Вожак молодой. И ей нужна 
была помощь со стороны рай
кома комсомола в подготовке 
собрания, доклада, Но помо
щи, к сожалению, не было 
оказано.

Удивительно было другое. 
Выступая на данном отчетно- 
выборном собрании, второй
секретарь райкома ВЛКСМ
Иван Рыбаков ни словом не 
обмолвился о Ленинском заче
те. Не озадачил комсомольцев 
на проведение третьего этапа 
зачета.

А сказать было о чем. Мно
гие комсомольцы общепита не 
отличаются высокой актив
ностью, не соблюдают даже 
требования Устава ВЛКСМ. 
Конкретный пример. Отчетно- 
выборное собрание комсо
мольцев собиралось три раза. 
Оно чуть не сорвалось и на 
этот раз.

Если бы в зачетных книжках 
была графа о посещаемости 
комсомольских собраний, то в 
ней было бы проставлено мно
го минусов. Кстати, зачет сда
ли большинство комсомольцев. 
Так заявила Шура Сельдяева. 
Выходит, комитет ВЛКСМ не 
совсем принципиально подхо
дит к проведению' аттестации 
комсомольцев. Это серьезная 
тема для разговора на собра
нии. А взять вопросы идейно
политического воспитания ком
сомольцев, повышения их об
щеобразовательного и техни
ческого уровня, соревнования 
за звание «Лучший по своей 
профессии»—они тоже реша
ются плохо. Кто лучший повар, 
кто лучший кулинар —неиз
вестно.

Это все отрицательно сказы
вается на выполнении юбилей
ных обязательств. Специализи
рованная контора общепита из 
месяца в месяц не выполняет 
план товарооборота. Низко 
еще и качество продукции.

Комсомольцы должны сыг
рать авангардную роль в деле 
выполнения обязательств. Их 
в общепите 50 человек, а весь 
коллектив —300 человек. Каж
дый шестой работник— комсо
молец. Тем более, что ком
сомольцы трудятся на всех 
участках сферы обслуживания. 
Твори, выдумывай, пробуй, 
веди за собой молодежь!

Идут отчеты и выборы в 
комсомоле. На собраниях 
подводятся итоги работы. Но 
итоги двух этапов Ленинского 
зачета при этом не всегда бе
рутся во внимание.

Знакомимся с отчетным док
ладом секретаря комсомоль
ской организации судомеханм- 
ческого цеха завода «Ока» 
Елены Третьяковой. В нем за
тронуты все стороны комсо

мольской работы. Но мало 
конкретности, мало названо 
имен комсомольцев. Доклад 
страдает безликостью. А ведь 
в комсомольской организации 
судомеханического цеха более 
140 человек. И среди них 
можно было выбрать «актив
ных» и «пассивных». Вся беда 
в том, что Ленинский зачет не 
был взят в основу доклада.

По этому поводу мы бесе
довали с секретарем комитета 
ВЛКСМ завода «Ока» Викенти
ем Зуевым, Но он ничего оп
ределенного не мог сказать, 
лишь ответил на вопрос воп
росом:

—А, действительно, стоит ли 
говорить о Ленинском зачете 
на отчетно-выборных комсо
мольских собраниях?

Стоит. Эту точку зрения пол
ностью разделяет секретарь 
комсомольской организации це 
ха СК-4 Владимир Левитский. 
Аттестация комсомольцев про
шла красной нитью через весь 
доклад этого комсорга. Разго
вор о Ленинском зачете, нача
тый Владимиром, продолжили 
комсомольцы. Собрание прош
ло оживленно, интересно, оно 
сыграло свою мобилизую - 
щую роль.

Об аттестации комсомольцев 
следует говорить. Но при этом 
нужно требовать от ком
сомольцев к о н к р е т н ы х  
д е й с т в и й  по у с т р а -  
нению тех недостатков, про
белов, которые были выявле
ны во втором этапе зачета. 
Тогда можно подойти к треть
ему этапу более подготовлен
ными.

Ленинский зачет — важная 
политическая кампания. К ее 
проведению нельзя относиться 
формально. А такая практика 
кое-где бытует.

Интересуемся делами ком
сомольцев Угольновского кол
хоза. Беседуем с членом рай
кома ВЛКСМ Лидой Герасимо
вой:

—У нас зачет прошел ус
пешно.— заявила она. — Прав
да, не по всем восьми направ
лениям. Ну, например, военно- 
патриотическое воспитание нас 
не касается.

— А идейно- политическое?
—В этом направлении зачет 

сдан всеми,— ответила Лид».
Такой ответ нас несколько 

смутил, Комсомольцы весь 
год не занимались политуче
бой.

—Мы приглашали их зани
маться вместе с коммуниста
ми, но они не посещали заня
тия. А отдельного политкруж
ка у комсомольцев не было,— 
заметила секретарь парторга
низации колхоза А. Г. Мыль
никова.

Ленинский зачет должен 
быть главным направлением в 
работе первичных комсомоль
ских организаций. Долг пар
тийных организаций и райкома 
ВЛКСМ — помочь комсомоль
цам правильно понять те зада
чи, которые ставит перед ними 
Ленинский зачет.

И. ЛЕСАЕВ, 
спец. корр. газеты 

«Приокская правда»

— Основные усилия партий
ного бюро за отчетный период 
были направлены на мобили
зацию коммунистов, всего кол
лектива цеха СК-3 завода 
«Ока» по выполнению госу
дарственных планов и юбилей
ных обязательств, принятых в 
чесдъ ленинского юбилея, —  
сказал в своем докладе па 
недавно прошедшем отчетно- 
выборном собрании цеха СК-3 
секретарь партбюро Титов
II. И.

В результате — производст
венные планы цехом выполня
ются. Выполнен он и за полу
годие юбилейного года. Пар
тийное бюро проявляло посто
янную заботу и о росте своих 
рядов. Так, за, счет лучших 
производственников принято 
в члены КПСС четыре челове
ка, кандидатами в члены 
КПСС-5.

Докладчик подчеркнул, что 
важное место в работе бюро 
отводилось политики - воспи
тательной, пропагандистской 
деятельности. Из числа наибо
лее подготовленных комму
нистов была создана группа 
политинформаторов. Он отме
чает хорошую работу группы 
и таких политинформаторов, 
как Кислов Н. Д., Ржепик К.В. 
и другие .

Далее докладчик отмечает, 
что партийное бюро недоста
точно четко осуществляло 
контроль над хозяйственной 
деятельностью администрации 
цеха, работой общественных 
организаций (профсоюз, комсо
мол), а отдельные принимае
мые решения и критические 
замечания не выполнялись.

Оратор говорил и о том, что 
постановка воспитательной ра
боты оставляет желать много 
лучшего. Об этом свидетельст
вуют факты недобросовестного 
отношения к трудовой и про
изводственной дисциплине со

Замерли стройными рядами 
пионеры. Вносится знамя дру
жины. В такие минуты всегда 
испытываешь какое-то особен
ное волнение .

В актовом зале торжествен
но и празднично. Сюда пришли 
лучшие пионеры на свою кон
ференцию, которая проводится 
впервые .

После внесения знамени 
пионеров пришлц приветство
вать октябрята .

Началась работа конферен
ции. С отчетом о работе дру
жины в прошлом году высту
пает председатель совета дру
жины Ира Батарина. А инте
ресных дел было много. Увле
кательно прошел «Фестиваль 
разноцветных галстуков». С 
большим удовольствием ребята 
играли в хоккей (победители 
8 «б» и 8 «а» классы). В 
каждом пионерском отряде 
прошли сборы о В. И. Ленине.

А разве можно забыть о 
том, как в морозы ребята хо
дили по городу и распростра-

стороны отдельных рабочих.
В прениях по докладу выс

тупило 12 коммунистов- Они 
как бы дополнили отчет сек
ретаря о проделанной работе, 
то, что было упущено доклад
чиком .

Коммунист Каленов Н. В. 
критикует партбюро за недос
таточную требовательность со 
стороны партбюро к тем, кто 
нарушал партийную и произ
водственную дисциплину .

-  Профсоюзная организа
ция, — говорит он, — крайне 
слабо занимается воспитатель
ной работой среди членов 
профсоюза, а партбюро либе
ральничало с таким фактом.

— Надо признать, что мы в 
своей повседневной деятель
ности недостаточно уделяли 
внимания вопросам экономики, 
не проводили анализа про
изводственной деятельности, в 
результате перерасход фонда 
зарплаты,— подчеркнул член 
партбюро Гуськов Н. В.

— Партийное бюро в своей 
работе упустило вопрос контро
ля за таким важным показате
лем, как качество выпускаемой 
продукции,— сказал комму
нист Фурсов С. А.— До сих пор 
не изжит брак

В прениях также выступи
ли члены КПСС тт- Симонов, 
Санаткин, Лыжин, Кузьмин, 
Шепелев и другие.

Заместитель секретаря парт
кома завода «Ока» Моськин
А. Ф. отметил, что коммунис
ты цеха в своих выступлениях 
правильно отмечали те недос
татки, которые упускало в 
своей повседневной работе
партийное бюро .

Собрание приняло по док
ладу соответствующее поста
новление .

Избран новый состав парт
бюро. Секретарем партбюро
избран коммунист Лыжин В.

А. КАЗАНЦЕВ.

няли книги, как увлекались 
сбором металлолома. Долго 
будут помнить пионеры 8 «А» 
класса о сборе «Памяти павших 
будьте достойны», а ребята 
7 «а»— «Каким должен быть 
настоящий пионер?»

Ира говорила и о тех зада
чах, которые предстоит решит» 
пионерам в юбилейном году, 
когда вся страна готовится 
достойно встретить 100-летие 
со дня рождения В. И. Ленина, 
Потом слово берут пионеры. В 
их выступлении звучит при
зыв улучшить, работу дружи
ны. В адрес некоторых членов 
совета друяшны слышна
критика.

Идут последние минуты
конференции. Ребята голосуют 
за тех, кому они в этом году 
доверят руководить дружиной.

И. ВАГИН, 
старший пионервожатый 

школы №4 города.

Пионерская конференция
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С Т А Н Д А Р Т —З А К О Н  ПРОИЗВОДСТВА
«Предусмотреть выпуск про

дукции с технически передовы
ми, высокими качественными 
показателями», — указал в 
своих Директивах XX III с’езд 
КПСС. И в выполнении этой за
дачи важнейшее место призва
ны занять стандарт, стандарта 
зация.
Дело в том, что именно в 

стандарте собраны, зафиксиро
ваны все требования, все ха
рактеристики, которые опреде' 
ляют качество изделия,его по
требительские свойства- Можно 
смело сказать, что к борьбе за 
высокое качество продукции 
мы приступаем уже при созда
ние ГОСТа.

Разработка стандарта начи
нается с планирования. Преж
де всего специалисты выясня
ют, какие виды продукции 
нуждаются в тестировании.Так 
появляются планы по стан
дартизации отдельных отрас-. 
лей промышленности. Комитет 
стандартов, координирующим 
всю эту работу, составляет 
единый сводный план по 
-«осударственной стандартиза - 
ции в стране. И этот план 
в х о д и т  как составная 
часть в план развития на
родного хозяйства С С С Р -  
Разработка новых стан
дартов ведется в строгом соот
ветствии с этим планом.

Создание нового ГОСТа — 
дело не простое. Прежде всего 
надо выяснить, что известно

современной науке и технике 
о тестируемой продукции. Спе
циалисты, составляющие про
ект ГОСТа, тщательно изучают 
всю документацию по данному 
вопросу. Они анализируют 
отечественные и зарубежные 
стандарты, патенты, авторские

дители,и будущие потребители. 
Наиболее ценные из предложе
ний учитываются при дальней
шей работе над проектом стан
дарта.

Но вот окончательный про; 
ект ГОСТа готов. Его направля
ют в Комитет стандартов, мер

0 ♦

▼

I
I♦♦♦

Так планируется 
качество

Э. ЕВСЕЕНКО,
член Комитета стандартов/ мер 
и измерительных приборов 
при Совете Министров СССР

свидетельства, каталоги- Обоб
щается опыт передовых пред
приятий, изучается спрос и 
требования потребителей. Если 
необходимо, организуется опыт 
ное производство небольших 
партий тестируемой продукции 
отдельным цехом или пред
приятием. Все полученные при 
этом данные вносятся в проект 
нового ГОСТа.

Первый вариант, так на
зываемая «первая редакция» 
стандарта,рассылается на зак
лючение в министерства и ве
домства, на предприятия и в 
торговые организации. Здесь, 
на местах, все требования и 
качественные характеристи
ки разрабатываемого стандарта 
обсуждают и будущие произво-

Издает ВНИИКИ
Всесоюзный научно-исследо- 

j вательский институт техниче- 
) ской информации, классифика- 
) ции и кодирования Комитета 
) стандартов (ВНИИКИ) начал 
| издавать новый информацион- 
) ный сборник— «Научно -тех

ническая терминология».
Это издание, несомненно, 

заинтересует каждого произ
водственника. Оно регулярно 
будет рассказывать о словарях 
и справочниках, о стандартах 

, на термины, которые утверж
даются в нашей стране и за 
рубежом, о работах по упоря- 

I дочению терминологии, интен- 
I сивно ведущихся во всем ми
ре.

Наиболее значительные ста
ндарты на термины будут пуб
ликоваться в сборнике цели
ком.

Мы приводим некоторые тер
мины и их толкование из 
ГОСТа «Надежность в техни
ке, Термины», опубликованно
го в первом номере сборника.

НАДЕЖНОСТЬ — свойство 
изделия выполнять заданные 
функции, сохраняя свои эк
сплуатационные показатели в 
заданных пределах в течение 
требуемого промежутка време
ни или требуемой наработки.

РАБОТОСПОСОБНОСТЬ - с о 
стояние изделия, при котором 
оно способно выполнить задан
ные функции с параметрами, 

) установленными требования - 
ми технической документации. 
(Здесь и ниже под техникой 
документацией понимаются 
стандарты, технические усло
вия и другая нормативно-тех

ническая документация).
ОТКАЗ — событие, заключа

ющееся в нарушении работо
способности. Признаки (крите
рии) отказов рекомендуется 
оговаривать в технической до
кументации на изделия данно
го типа.

НЕИСПРАВНОСТЬ — состо
яние изделия, при котором 
оно не соответствует хотя бы 
одному из требований техни
ческой документации. Следует 
различать неисправности, не 

. приводящие к отказам, и неис
правности (и их сочетания), 
вызывающие отказы.

НАРАБОТКА — продолжи - 
тельность или об’ем работы 
изделия, измеряемые в часах, 
километрах, гектарах, циклах, 
кубометрах или в других еди
ницах. В процессе эксплуата
ции или испытаний можно раз
личать «суточную наработку», 
«месячную наработку», «нара
ботку до первого отказа», «на
работку между отказами» и др.

ДОЛГОВЕЧНОСТЬ -свойст
во изделия сохранять работо
способность до предельного со
стояния с необходимыми пере
рывами для технического об
служивания и ремонтов. «Пре
дельное состояние» изделия оп
ределяется невозможностью 
его дальнейшей эксплуатации, 
либо обусловленным снижени
ем эффективности, либо требо
ваниями безопасности и огова
ривается в технической доку
ментации. Показателями дол
говечности могут служить- «ре
сурс», «срок службы»--

и измерительных приооров при 
Совете Министров СССР- Здесь 
проект проходит экспертизу: в' 
одном из научно - исследова
тельских институтов Комитета 
стандартов проверяют его про- 
■грессивность, определяют, на
сколько он удовлетворяет пот
ребностям народного хозяйства, 
какой экономический эффект 
даст его внедрение. Одновре
менно с проектом ГОСТа в Ко
митет стандартов представ
ляется детальный план меро
приятий по его внедрении  ̂

Иногда в ГОСТы вносятся не 
только требования к освоению 
продукции, но и перспектив
ные показатели, то есть пока-

"jSss
РЕСУРС— наработка изде

лия до предельного состояния, 
оговоренного в технической до- / 
кументации. Различают «ре- / 
сурс до первого ремонта», ( 
«межремонтный ресурс», «на
значенный ресурс», «средний 1 
ресурс» и др.

СРОК С Л УЖ БЫ - календар
ная продолжительность эк
сплуатации изделия до момен
та возникновения предельного 
состояния, оговоренного в тех
нической документации или до 
списания. Можно различать 
«срок службы до первого ка
питального (среднего) ремон
та», «срок службы между ка
питальными ремонтами», «срок 
службы до списания», «сред
ний срок службы» и др.

(Подписаться на сборник 
«Научно -техническая терми
нология» можно по адресу: 
Москва Н-1, ул. Щусева, 4. 
ВНИИКИ).

затели, подлежащие освоению 
в будущем.

В других случаях в стандар
тах указываются «ступенча
тые» сроки внедрения отдель
ных качественных показате
лей. Это дает возможность осу
ществить постепенную подго
товку, модернизацию произ
водства для выпуска продук
ции по новым, повышенным 
требованиям.

В создании продукции высо- 
. кого качества все большее зна

чение приобретает так назы
ваемая комплексная стандар- 

. тизация. В этом случае одно
временно разрабатывается л 
утверждается сразу целый ком
плекс стандартов— как на го
товое изделие, так и на сырье, 
и на материалы, и на полу
фабрикаты, из которых это из
делие будет изготовлено-

Отдельную группу составля
ют ГОСТы *на продукцию, удо
стоенную Знака качества. Эти 
стандарты содержат наивыс
шие показатели качества. Они 
являются тем рубежом, к кото
рому должны стремиться все 
предприятия.

Все эти виды ГОСТов рас
сматриваются на специальных 
заседаниях Комитета стандар
тов, куда приглашаются заин
тересованные организации. Ко
митет принимает решение об 
утверждении стандарта и ука
зывает срок, его введения в 
действием когда наступает 
кот срок,ГОСТ становится за
коном для всей промышленно
сти страны.

ЗАПОМНИТЕ ЭТИ 
АДРЕСА

Центральная контора по 
распространении) стандартов 
— Москва, М-259, Б. Чере
мушкинская ул., д. 92, 
корп. 4,

Магазины стандартов:
— Москва, В-49, Ленинский 

проспект, 9.
— Ленинград, Ф-121, ул.

Декабристов, 43-45.
— Киев, 40, ул. Ровенскал,; 

8 .
— Минск, 70, Партизанский 

проспект, 18-а.
— Ташкент, 59, ул. Руста

вели, 120.
— Рига, 47. ул. Аудею, 1.
Обратившись по любому из 

адресов, вы можете получить: 
Каждый вновь утверж- 

ценный ГОСТ, изданный мае-; 
совым тиражом в издательст
ве Комитета стандартов.

Сборники ГОСТов, содер
жащие все действующие стан
дарты в каждой отрасли про-; 
мышленности.

«Указатели стандартов 
СССР», содержащие общие 
сведения обо всех действую
щих в нашей стране стандар
тах (номер, название, группа).

Фотокопии ранее опубли
кованных ГОСТов, если сами 
ГОСТы здесь отсутствуют.

К О М М Е Н Т А Р И  И Ю Р И С Т А

Стандарт вступает в силу
Срок вступления стандар

та в законную силу (мы на
зываем его «сроком ввода 
стандарта в -действие») ука
зывается на первой страни
це стандарта. С момента на
ступления этого срока никто 
не имеет права отклоняться от 
предусмотренных в стандарте 
требований без особого раз
решения. Такое разрешение 
может быть предоставлено 
лишь органами, утвердившими 
стандарт.

В подавляющем большин
стве случаев сроки утвержде
ния стандарта и - ввода его 
в действие не совпадают. Это 
об'ясняется тем, что к выпус
ку продукции по новому стан
дарту предприятие должно 
тщательно подготовиться.

Период между утверждени
ем стандарта и сроком ввода 
его в действие называется пе
риодом внедрения стандарта. 
ГОСТ 1-68 «Государственная 
система стандартизации» обя
зывает руководителей пред
приятий обеспечить своевре
менное внедрение стандарта. 
Для этого составляется спе

циальный план мероприятий.

Этот план должен содержать 
конкретные указания цехам, 
отделам, службам, участкам и 
другим подразделениям пред
приятия о работе, которую им 
надлежит выполнить в ходе 
подготовки к внедрению ново
го стандарта. Здесь предусмат
ривается, в частности, раз
работка соответствующей тех
нической документации, необ
ходимое изменние технологи
ческих процессов и отдельных 
режимов работы, автоматиза
ция и механизация произ
водства, применение новых 
видов сырья, материалов, обо
рудования, приборов и т. д.

Все эти работы должны быть 
закончены не позднее срок,: 
введения стандарта в дейст
вие.

Стандарт, как и всякий 
нормативный акт, действует 
до тех пор, пока взамен его 
не будет утвержден новый 
стандарт, либо пока не исте
чет срок, на который он ут
вержден. И. ХАЛАП,

начальник отдела пра
вовых проблем стан
дартизации и качества

вниис.
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Домашние беседы

Ваш ребенок пошел в
Сентябрь —необычный ме

сяц. Для миллионов ребят и 
взрослых это время начала 
нового учебного года, время 
новых радостей и волнений . 
Пошел ли ваш ребенок в пер
вый класс или школа стала 
уже для него привычным, род
ным домом—одинаково важно, 
чтобы с самого начала учебно
го года школьник вошел в
нормальный трудовой ритм .

От взрослых во многом за
висит, насколько быстро ребе
нок включится в школьную 
жизнь, каковы будут его пер
воначальные успехи. Врачи и 
педагоги единодушны в од
ном: необходимо соблюдать
строгий режим дня, в котором 
точно определено время заня
тий и отдыха. Иначе времени, 
котогое стало теперь особенно 
дефицитным, просто ни на что 
не хватит,. .

Однако надо помнить, что 
никакие, даже самые важные 
занятия, не должны идти в
ущерб здоровью малыша. А
это значит, что нельзя сокра
щать время его сна. Семилет- 
нем^ребенку надо спать две
надцать часов в сутки. Хоро
шо бы организовать для 
малыша и послеобеденный 
сон.

Ложиться спать и вставать он 
должен в одно и то же время. 
И начинать свой день, как 
обычно, с утренней зарядки. 
Если сын или дочь не привык
ли делать гимнастику по ут
рам, приучить не поздно и 
сейчас. Сделать это необходи
мо потому, что по утрам ребе
нок сонлив, движения его 
скованы. А зарядка приносит 
бодрость, благотворно дейст
вует на самочувствие, повыша
ет работоспособность. Это

школу
особенно важно для учеников 
младших классов, которые 
быстро утомляются.

Ребенку в 7—8 лет доста
точно пяти-семи упражнений, 
которые включают дыхатель
ные движения, упражнения 
для рук, ног и корпуса, прыж
ки и бег. Наверное, не лишне 
напомнить, что зарядку сле
дует проводить в хорошо про
ветренной комнате. Ребенок 
должен быть одет легко и 
свободно. Если есть возмож
ность, гимнастику закончим 
водными процедурами, кото
рые закаливают организм и 
уберегают от простуд.

Для правильного роста и 
развития ребенка, особенно 
когда он идет в школу и наг
рузка увеличивается, необхо
димо полноценное питание. 
Это подразумевает пищу, бо
гатую белками, жирами, уг
леводами, витаминами и ми
неральными солями.

Ребенок должен есть через 
каждые четыре часа. Еда 
всухомятку, на ходу, урывками 
может вызвать нарушение 
пищеварения, заболевание же
лудочно-кишечного тракта.

В школе во время большой 
перемены дети тоже должны 
получать горячий завтрак. Во 
многих городских и сельских 
школах это уже организовано. 
А там, где еще нет, прямая 
обязанность родителей помочь 
директору и учителям наладить 
это важное дело.

Вообще необходимо, чтобы 
родители с самого начала 
учебного года поддерживали 
тесный контакт с преподава

тельским коллективом школы. 
Это поможет вам воспитать 
у сына или дочери уважение к 
учителю, поднять его автори
тет в глазах малыша.

Непосредственное общение 
со школьным врачом даст 
вам возможность лучше сле
дить за здоровьем вашего ре
бенка. Это особенно важно в 
период быстрого роста и фор
мирования организма подрост
ка. Школьный врач посовету
ет, как следить за ростом 
зубов, как улучшить осанку, е 
каком состоянии сердце и 
легкие и какими видами 
спорта лучше заниматься.

С началом учебного года у 
родителей появилась еще одна 
забота—надо проследить, что
бы школьник вовремя приго
товил домашнее задание. Та
кой контроль необходим каж
дому школьнику именно в 
начале года, чтобы с первых 
дней помочь выработать усид
чивость, внимательность и ак
куратность. Делать это нужно 
так, чтобы не мешать его 
самостоятельности.

Самые лучшие часы для 
выполнения уроков—после не
большого отдыха на свежем 
воздухе. А во время занятий 
дома должна быть тишина, 
ничто не должно отвлекать 
ребенка, мешать ему сосредо
точиться. В семье нужно соз
дать обстановку серьезную, 
деловую, чтобы каждый ма
лыш чувствовал, что его учебе 
придается в семье такое же 
большое значение, как и ра
боте взрослых .

Вот такие советы дали по 
просьбе корреспондентов 

ТАСС московские педагоги, 
врачи и психологи.

На страже труда и здоровья
Ежегодно на заводы и фаб

рики, рудники и шахты,в сель
скохозяйственное производст - 
во приходят тысячи новых ра
бочих. Многие из них впервые 
встают к станку, берутся за 
инструмент, садятся за штур
вал комбайна. Важно, чтобы 
все они не только постоянно 
повышали свое мастерство, 
производительно трудились , 
но в процессе работы были
гарантированы от несчастных 
случаев, заболеваний.

В решении различных воп
росов, возникающих у рабо - 
чих, мастеров, инженеров по 
технике безопасности, фаб
рично-заводских комитетов, 
активистов профсоюзов, помо
жет журнал ВЦСПС «Охрана 
труда и социальное страхова
ние».

В 1970 году его тематика 
значительно расширяется. Го 
товятся материалы о влиянии 
новой системы планирования 
и экономического стимулиро
вания на улучшение усло
вий труда и производственного 
быта рабочих. Предусмотрены 
статьи о работе профсоюзных 
организаций в обасти охраны

труда и социального страхова
ния в сельскохозяйственном 
производстве.

Профсоюзные работники, ак
тивисты комиссий ФЗМК проч
тут корреспонденции о конт
роле за выполнением мероприя
тий по охране труда, записан
ных в коллективам договоре, 
о деятельности общественных 
инспекторов, страховых деле
гатов, об исполнении бюджета 
социального страхования. Ин
женеры по телике безопас
ности, конструкторы, проек
тировщики, мастера, началь
ники цехов познакомятся с 
разнообразной информацией 
об изобретениях, усовершенст
вованиях, облегчающих труд 
и способствующих предуп
реждению несчастных случаев. 
Медицинские работники проч
тут материалы о борьбе с 
профессиональными заболе
вания;™, эффективности са
наторно-курортного лечения .

Схемы, диаграммы, плакаты 
помогут специаластам нала
дить наглядную агитацию в 
цехах, на рабочих местах, 
правильно оборудовать каби
нет по технике безопасности,

оранизовать санитарно -гигие
ническую пропаганду.

Расширяются разделы «На
ши консультации» и «Спра
шивают— отвечаем». В них 
даются советы по режиму 
труда и отдыха работников 
различных профессий, печа
таются юридические заметки 
о порядке приема на работу и 
увольнении, о предоставлении 
отпусков, оплате больничных 
листков, льготах по вредности 
условий труда, порядке назна
чения пенсий, пособий. Замет
ное место отводится практике 
применения Положения о
расследовании и учете несча
стных случаев на производст
ве.

Журнал ВЦСПС «Охрана 
труда и социальное страхова
ние» — друг всех, кто стоит 
на страже охраны труда и 
здоровья советских людей.

К. ХРОМОВ, 
редактор журнала.

Детский клуб туристов при 
районном Доме культуры, соз
данный в этом году, продол
жает действовать- Этому бла
гоприятствует пора золотой 
осени и горячее желание ру
ководителей клуба предоста
вить возможность ребятам 
насладиться осенним лесным 
воздухом, живописными ок
рестными пейзажами.

Прошлый выходной учащие
ся 4— 7 классов Поздняков- 
ской школы решили посвя
тить своему отдыху в окрест
ностях озера Свято. Пятнад
цать учеников вместе с мето
дистом районного Дома куль
туры А. Гундоровой и инст-

В выходной -  
на природу

руктором Т. Шмелевой вышли 
в однодневный туристический 
поход-

Дойдя до назначенного мес
та, расположились на отдых. 
Каждому нашлось дело. Одни 
организовали спортивные иг
ры, другие занялись сбором 
грибов. В родное село возвра
щались отдохнувшими, подго
товленными к новой учебной 
неделе.

А- БАКУЛИН.

Но следам наших выступлений

«Не повторить бы ошибки прошлого года»
Под таким заголовком в 

газете «Приокская правда» 
был помещен материал рей
довой бригады. В нем шел 
разговор о недостаточной за
готовке овощей и о плохой 
торговле овощами. На выс
тупление газеты пришел ответ 
от председателя райпотреб
союза тов. Курносова А. С, : 

«Обсудив статью «Не повто
рить бы ошибки прошлого 
года», правление РПС постано

вило обязать директора загот
конторы тов. Первушкина Ф , Г. 
увеличить на период зимней 
торговли заготовку лука, ка
пусты, картофеля. Обеспечить 
выполнение заключенных с 
торгом и общепитом догово
ров на поставку овощей и кар* 
тофеля. Улучшить культурное 
обслуживание населения горо
да и района продуктами ко
миссионной торговли».

„ З а т я н у в ш и й с я  р е м о н т "
В газете за 12 августа 

1969 года была опубликована 
статья под заголовком «Затя
нувшийся ремонт». Жильцы 
дома №5 по ул. Приозерная 
желали узнать, когда же 
закончится ремонт вышеука
занного дома.

Отвечаем, что администра
ция ЖКО, партийная и проф
союзная организации взяли 
этот об’ект под особый конт
роль. Просим через газету 
заверить жильцов дома №5 по 
ул. Приозерной, что внутри- 
квартирные работы (штука

турные, малярные, сантехни
ческие) будут закончены к 
первому октября 1969 года.

В. ЛИТОВ, 
начальник ЖКО;

Г. ШВЫРЛОВ, 
сенретарь парторганизации;

В. СУХАРЕВ,
председатель цехнома.

Редактор
С. А. КАРНАЕВ.

Полезные советы
В отварной картошке ос

тается больше витаминов, чем 
в жареной. Воду, в которой 
варился очищенный молодой 
картофель, не выливайте, э 
используйте для супов, соусоа.

К весне и особенно к лету 
в старом картофеле под ко
журой накапливается вредный 
для организма соланин. Ста
рый картофель варите только 
очищенным и при чистке сре
зайте кожуру потолще. Отвар 
старого картофеля выливайте.

Подлейте в кастрюлю, где 
варится картофель, немного 
огуречного или капустного 
рассола — и картофелины не 
будут разваливаться.

Жареный картофель со
лите лишь тогда, когда он хо
рошенько подрумянился, ина
че соль смешается с жиром и 
ломтики теряют форму, да 
и на вкус картофель будет ху
же.

Когда варите кислые щи, 
сначала кладите картофель, а 
уж потом квашеную капусту, 
потому что картофель плохо 
разваривается в кислой воде.

СМП-105 приглашает для 
работы каменщиков, плотни
ков, штукатуров, маляров, мон
теров пути, механизаторов, 
рабочих без специальности 
(специальность можно приоб
рести в течение 4-х месяцев).

Принятые обеспечиваются 
железнодорожным билетом 
один раз в год. Иногородним 
выплачивается надбавка в раз
мере 30 процентов к основ
ному заработку.

За справками обращаться:

г. Муром, ул. Жданова, 21, 
отдел кадров СМП-105.

Администрация.

Заготконтора и все коопе
ративные общества производят / 
закупку стандартного карто- I 
феля по цене 8 копеек .за I 
один килограмм. (

Администрация. '

Пропали бык и две коровы. 
Нашедших просим сообщить 

по адресу: Теша, поселковый
Совет
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